
Frau Schneider weist auf den Entwurf der Richtlinien vom 16.06.2014 hin, dem das KJP bereits in seiner 
Sitzung vom 02.07.2014 einstimmig zugestimmt hat. Der Entwurf vom 16.06.2014 bildet die Grundlage für 
die geänderte Fassung.  
Bei den Richtlinien vom 16.06.2014 konnten allerdings nur volljährige Mitglieder des KJP als 
„sachkundiger Einwohner“ in den JISS oder andere Ausschüsse benannt werden.  
Bei der neuen Fassung wurde § 1 deshalb neu gefasst. Hierdurch ist es möglich, dass auch ein noch nicht 
volljähriges KJP-Mitglied als KJP-Vertreter am JISS oder an Sitzungen in anderen Ausschüssen 
teilnehmen kann. Ein nicht volljähriges KJP-Mitglied kann dann als sog. „Sachkundiger“ zu Sitzungen 
herangezogen werden. Dies ist u.a. dann bedeutsam, wenn in einem KJP keine volljährigen KJP-
Mitglieder vorhanden sind, oder aber das KJP entscheidet, dass ein unter 18 jähriger in den JISS 
entsendet wird. 
 
Außerdem wurde die Fassung vom 16.06.2014 in § 2 um weitere Schulen ergänzt, weil sich die 
Schullandschaft verändert und es z.B. in Hennef und Windeck neue Gesamtschulen gibt und andere 
Schulen in den kommenden Jahren auslaufen werden.  
 
Frau Schneider rät den Mitgliedern des KJP dazu, sich eine eigene Geschäftsordnung zu geben. 
Anderenfalls gilt die Geschäftsordnung des Rates auch für das KJP. Die Geschäftsordnung des Rates 
enthält u.a. starre Regelungen bei der Mindestanzahl von Teilnehmern, um überhaupt Beschlüsse fassen 
zu können. Gerade junge Menschen haben aber aufgrund des Schulunterrichts am Nachmittag sowie  
diverser Verpflichtungen z.B. in Vereinen unter Umständen nicht die Gelegenheit zur Teilnahme an allen 
Sitzungen. Wenn zu viele Mitglieder bei einer KJP-Sitzung fehlen, kann dies dazu führen, dass das KJP 
insgesamt beschlussunfähig ist. Die Arbeit des KJP könnte hierdurch blockiert werden. Daher solle sich 
das KJP dringend eine eigene Geschäftsordnung geben.  
Julian Hartmann will gemeinsam mit der Arbeitsgruppe des KJP, die bereits die Richtlinien des KJP 
ausgearbeitet hat, auch eine Geschäftsordnung für das KJP schaffen.  
 


